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POUVEZ-VOUS VOUS PRÉSENTER EN QUELQUES MOTS ? 
DE QUEL COMITÉ/CLUB FAITES VOUS PARTIE ?
Je me nomme Dimitri Germain, je n'ai pas encore 50 ans et j'occupe
depuis juin 2020 la fonction de secrétaire général du Comité
départemental de basket-ball des Hautes-Pyrénées, association à laquelle
je suis licencié. Je suis par ailleurs professeur de lettres modernes dans un
collège tarbais, et père de 2 enfants, mon aîné est actuellement
l'entraîneur de l'équipe U15 Occitanie du TGB tandis que ma fille,
étudiante à Toulouse, joue cette saison au club de l'Astro en U18

QUAND, COMMENT ET POURQUOI ÊTES-VOUS DEVENU BÉNÉVOLE ? 
C'est d'abord un choix découlant de mon expérience sportive personnelle.
J'ai toujours fait du sport pendant ma jeunesse, en club, et j'ai le souvenir
de très nombreuses personnes, des entraîneurs, des hommes et des
femmes assurant le fonctionnement du club en donnant de leur temps et
de leur énergie. Mes parents, eux, n'étaient pas trop investis, mais je me
suis toujours dit que je rendrais un jour ce temps passé à s'occuper de
jeunes, à leur faire aimer leur sport et à leur permettre de le vivre
pleinement. Je me suis d'abord investi dans le club du TGB pendant 2 ou 3
ans, naturellement d'abord pour accompagner l'équipe de ma fille, en
tenant les tables de marque notamment, puis ensuite pour participer à la
structuration du secteur amateur du club. Mais très vite, j'ai eu envie de
découvrir le fonctionnement fédéral et de participer à une réflexion plus
générale sur l'évolution du basketball et sur son rôle auprès des différents
publics.



QUELLES SONT VOS ACTIVITÉS EN TANT QUE BÉNÉVOLE AU SEIN DE VOTRE
OU VOS STRUCTURES ? 
La tâche de secrétaire général est très vaste et très chronophage ! Bien sûr,
j'assure la coordination des différentes commissions du CD, je suis membre de
chacune d'entre elles, que ce soit la commission sportive, celle consacrée au
mini basket que je chapeaute, celle du basket santé, celle du 3x3, et
j'accompagne nos 2 CTF dans leurs missions. Quand j'y réfléchis, il ne doit pas y
avoir un jour de l'année sans activité dédiée au fonctionnement du CD. Mais
heureusement, je peux compter sur les membres de notre bureau directeur,
certes restreint en nombre, mais efficace. 

ÊTRE BÉNÉVOLE, QUE CELA SIGNIFIE POUR VOUS ? ET QU’EST QUE CELA
VOUS APPORTE PERSONNELLEMENT ?
Être bénévole est un acte de générosité : il s'agit pour moi de ne lier son
engagement à aucune autre contrepartie que celle d'avoir le privilège de
rencontrer des personnes investies et intéressantes, d'avoir l'opportunité de
participer à des projets emballants (comme celui que nous avons mené au Pic
du Midi cet été en invitant l'équipe de France féminine 3x3), d'être au service de
la FFBB bien sûr mais avant tout des licencié(e)s, notamment les plus jeunes,
pour qu'ils puissent vivre pleinement leur passion. 

UNE QUALITÉ ET UN DÉFAUT QUI VOUS CARACTÉRISENT ? 
Je pense être capable de m'adapter facilement à diverses situations, assez
rapidement, et être capable de coordonner les différentes synergies tout en
supportant une forte charge de travail. Mais j'ai aussi un caractère assez entier
qui me joue bien souvent de vilains tours. J'ai également parfois du mal à
accepter que celles et ceux qui œuvrent à mes côtés ne soient pas aussi
exigeants que je le suis. Mais je me soigne peu à peu...



UNE ANECDOTE BASKET À NOUS RACONTER
Peut-être pas une anecdote mais une particularité me concernant : je n'ai
jamais pratiqué le basket-ball en club, puisque je suis plutôt un footballeur. Ce
qui permet à certains de mes collègues de me rappeler que je n'y connais rien,
même si je connais au final davantage les arcanes du monde du basket et les
règles que beaucoup d'entre eux... 

UN MESSAGE À FAIRE PASSER…
Le premier, c'est que je reste persuadé que le sport est un vecteur de
sociabilisation et de « mieux-être » pour les jeunes (et aussi les moins jeunes)
qui fréquentent nos clubs. Une personne qui pratique notre sport, c'est une
personne à laquelle on transmet des valeurs, celles de respect de soi et des
autres, celles de dépassement, de goût de l'effort, indispensable pour
ressentir du plaisir. 
Le deuxième, il concerne le statut de bénévole. On entend parler depuis les
calendes grecques d'un statut du bénévole. J'espère le voir naître un jour, car
sinon viendra un moment où la raréfaction de ces personnes qui se donnent
sans compter leur temps mettra en péril un système qui repose plus que
jamais sur la solidarité et le don de soi. Des valeurs qui peu à peu
disparaissent, comme s'épuiseront les nombreux bénévoles portant pour
beaucoup d'entre eux, une lourde part du fonctionnement de leur structure.
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